

Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 233

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 23 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administracion, Cambion, 21
En Barcelona, Agencia de Koldos, Escudillers, 31
En Gerona, y despues de...

El trabajo manual Y EL MECÁNICO

Es verdaderamente halagador para el hombre que estudia y observa la evolución que la presente generación ha realizado en sus medios de vivir y progresar en el corto espacio de tiempo comprendido en medio siglo, ver como la producción elemento indispensable para la vida del género humano, se ha realizado de acuerdo con el aumento de seres que pueblan la Tierra, especialmente en la parte del mundo civilizado.

En las postrimerías del siglo XVIII el crecimiento de la población en el mundo empezaba a preocupar la atención de los sabios de aquella época, cuyo fenómeno provocó la manifestación de Maltus, quien estableció que la población de la Tierra aumentaba más rápidamente que los medios de subsistencia y que con el tiempo había de ser necesario disminuir la proporción de los nacimientos, so pena de no haber alimentos suficientes para todos los habitantes.

Desde que aquella profecía se hizo las circunstancias han cambiado mucho, pues si bien es probable que haya aumentado la población de la Tierra gracias a los progresos que se han hecho en la ciencia sanitaria y a los menos frecuentes que son las guerras, en cambio se ha extendido mucho el área de los campos cultivados, se han puesto en práctica métodos y aparatos que permiten sacar más fruto de los progresos realizados en la mecánica son tales, que no solamente abundan más los artículos necesarios...

para la vida, sino que se han puesto al alcance de un número mucho mayor de individuos, ininidad de objetos que contribuyen al bienestar y a la comodidad.

A la maquinaria se debe el que los individuos de todas las clases encuentren mejor, alimento y abrigo, y se ve en casa y fuera de ella, de objetos antes desconocidos o obtenidos únicamente por las clases favorecidas por la fortuna.

Los telares y las máquinas de coser, y demás máquinas inventadas durante la segunda mitad del pasado siglo han producido cambios igualmente benéficos en todas las industrias, permitiendo que el hombre obtenga todos los artículos necesarios o útiles con menos trabajo.

Bien ejemplo de ello son, entre otros, las máquinas de arar, sembrar y segar, toda clase de cereales, así como también las máquinas de desgranar maíz, que en 36 minutos extraen tanto grano limpio como podría desgranar un hombre en 66 horas.

Una máquina de segar corta en igual tiempo seis veces más verba que un hombre con una guadaña.

Para rayar 100 resmas de papel por ambos lados un hombre tendría que trabajar a 800 horas, mientras que una máquina solo tiene que trabajar dos horas y media.

Estos hechos y otros análogos prueban la ventaja que reporta al humano progreso el trabajo mecánico.

nuestra patria, que visitó varias veces, teniendo además su casa plena de recuerdos de nuestro país. La reina Cristina y el duque de Montpensier, cuando residieron en Suiza, tuvieron amistosas relaciones con el ilustre profesor.

Pablo Chaix, que alcanzaba ahora la edad de 94 años, ha sido considerado como el que mejor conoció y mejor enseñó la Geografía en el siglo XIX. Desde su juventud se dedicó a ella con pasión, mereciendo ser encargado por egregias familias de Rusia y de Inglaterra de dirigir la educación geográfica e histórica de sus hijos. Mas a pesar de haber sido una categoría en su tiempo, y de haber sido uno de los maestros de todos los países, en el momento de su muerte, en 1844, el duque de Salm y Rubine, Comisario de la Geografía, había dejado los cartográficos, notables en su tiempo, y populares. Como la pedagogía hizo notar, promoviendo la introducción de la Geografía en la práctica enseñanza y estableciendo el procedimiento didáctico de hacer que los niños se adiestren en el trazado de mapas sobre los tableros de las clases.

La Sociedad de Geografía de Ginebra fue fundada por Chaix y por el Dr. Beaumont y se le han expuesto brillantes conferencias, así que nunca faltó delante de su libro de texto, ni el más ligero y popular de la singular y no ya de aquel tiempo, por cuyo arte de relatar era también conocido.

Concluir que ha de ser el primer paso en las próximas sesiones de nuestra colaboración.

Hombres

Obras

El origen de Ripoll
23 de Mayo

tenidas en sus áreas universitarias, se trasladó a Madrid en busca de horizontes tan amplios como merecía su talento, se hizo periodista y político, y por los trabajos que publicó en *El Piloto*, *El Correo Nacional* y la *Revista de Madrid*, cobró fama de historiador, de crítico literario y de escritor político, viéndose confirmada plenamente aquella su primera cualidad por su obra *Antonio Pérez y Ferrerías*.

La política, en la que estuvo al lado de Narvaez, del que llegó a ser secretario y el confidente de don Juan Zayas, además de mezclarse en la conspiración de Octubre de 1840, en los sucesos de Turisón de Ardoz y en el pronunciamiento de Cataluña, ha ocupado diversas categorías públicas de modesta categoría, pero después, en 1844, sus talentos y discreción le elevaron a secretario de los consejos de ministros, entonces creado para que todos los acuerdos fueran en el acto transcritos a fin de evitar sorpresas como la impudencia de Castro una preponderancia y una influencia política que le otorgó a la verdad, debemos decir que nunca utilizó para su mal ni personal ni caso por ser tan cabal y honrado político como modesto y valiente del cambio.

Se en alto grado durante sus días de vida pública. Los notables usos y vicios por él practicados en la política, y su desinteresado y entusiasta adhesión a la causa madrileña, le recomendaron con un alto grado de confianza, el de ministro residente en Bélgica. Que su gestión en tan elevado puesto, no dudó que cuando se le nombró para la monarquía, demostró el hecho de haber sido nombrado años después ministro de España en México, con la secreta misión de preparar el terreno para llevar a vías de hecho el pensamiento que tiempos atrás expuso y defendió energicamente el conde Aranda: el establecimiento de una monarquía española en México. El proyecto fracasó por haberse opuesto a él, extráneas influencias y por no haberse prestado en España toda la atención que merecía, y Bermúdez de Castro se trasladó a Madrid, donde mezcló en la política vivió hasta Mayo de 1853, fecha en que fue nombrado representante de España en la corte del rey de las Dos Sicilias.

Once años ocupó Bermúdez de Castro el importante cargo de ministro de Hacienda y por los graves su-

Geógrafo ilustre

Hace algunos días he fallecido en Ginebra el sabio profesor Pablo Chaix, personal y conocido en toda Europa y que en España también debe ser recordado con cariño.

En nuestro país había nacido su padre, que fue el primer jefe de familia de Anlucia un primer de gran merito. Contingencias de la vida le hicieron emigrar a Suiza, de donde era oriundo.

cesos desarrollados en la época en que los desempeñó, en los cuales tomó tan activa parte, que su personalidad adquirió considerable renombre, no en España solamente, sino en todo el mundo. Bástenos decir que, cuando en toda Italia, á consecuencia de las traiciones y de las victorias que diariamente obtenían los partidarios de la unidad italiana, no se oían más que gritos de rebelión contra los Borbones, Bermudez de Castro se puso al lado de D. Fernando II, á quien acompañó en Gaeta, preparándole la huida cuando iba á caer en manos de sus enemigos.

Más tarde, y después de representar á España cerca de Napoleón III, fijó su residencia en Roma, en la que falleció el día 23 de Mayo de 1873.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

LAS ELECCIONES

EN GANDESA

Todas las noticias recibidas de los pueblos de aquel distrito demuestran no solo las simpatías que en aquella comarca ha conquistado nuestro querido amigo D. Enrique Bosch, sino que, sin la presión del Gobernador y sus delegados que acompañaban al candidato ministerial y los pucherazos de Lloá y Mora de Ebro, el candidato tetuanista hubiera sido el diputado por Gandesa. En la mayor parte de los pueblos del distrito ha obtenido nuestro amigo el Sr. Bosch mayoría de votos y la minoría de otros refleja bien á las claras que no ha sido la ley del sufragio la que ha presidido la elección, sino la ley del pucherazo. Esto ha sucedido en Lloá, donde el Sr. Bosch no ha obtenido un solo voto y 170 el contrario. Reservándonos hablar más en extenso de los detalles de la elección, cuando publiquemos los datos del escrutinio, podemos, sin embargo, hoy asegurar que nuestro querido amigo el Sr. Bosch ha quedado altamente agradecido á sus buenos amigos del distrito de Gandesa que, aun luchando contra todos los elementos políticos y contra la influencia oficial, han conseguido una votación brillante y honrosa.

La carta publicada por el republicano Sr. Sol y Ortega, de que hablábamos ayer, dice así:

«A los Barceloneses:

El resultado de la elección de hoy en esta circunscripción, me impone el abandono de la vida pública, sin perjuicio de seguir rindiendo culto á los ideales de toda mi vida. Declaro sinceramente que, al desaparecer de la escena política, quedan en mí desvanecidos y olvidados cuantos agravios haya podido recibir en ella.

Doy las gracias más expresivas á los pocos electores que con sus sufragios han honrado, en el día de hoy, mi nombre; reciban mis amigos políticos el testimonio de mi más acendrado afecto, y perdone Barcelona si

no he acertado á representarla en armonía con sus aspiraciones.

Barcelona 16 de Mayo de 1901.—
J. Sol y Ortega.»

Cumpliendo el Sr. Sol y Ortega lo manifestado en la carta que antecede, dentro de breves días reunirá á sus amigos políticos para manifestarles su decisión de retirarse de la vida política y despedirse de ellos.

Dice el «Diario de Tortosa»:

«Después de algunas pesquisas hechas por la Alcaldía, ha sido encontrado el engrasador automático de la máquina del Parque, el cual, según se nos dice, estaba en poder del ex-Alcalde D. Eduardo Rico, íntimo amigo de D. Teodoro González.»

Aunque el *Diario* lo asegure, nosotros nos resistimos á creerlo.

¡D. Eduardo Rico apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño!!!

Vaya, ¡qué no puede ser!

Y ahora que tratamos de raterías, ¿ha averiguado ya el *Diario de Tortosa* qué se han hecho los rosales y otras plantas que desaparecieron del Parque durante la dominación gonzalista?

Si el colega no lo ha averiguado aún, nos parece muy sencillo el procedimiento para saberlo. Bastaría con que el Juzgado se lo preguntase al que en aquella época figuraba como encargado de dichos jardines.

Y la cosa vale la pena de que se averigüe, si no por el valor material de los objetos robados, por la despresión y cinismo que supone en los ladrones.

El concurso de Ramos y flores en la Exposición de patatas e industrias derivadas que se celebre en Barcelona tendrá lugar el día 5 del próximo mes de Junio, ofreciéndose cuatro premios en metálico y medalla de oro, consistentes en 250 pesetas, 200, 150 y 100 respectivamente; además igual número de premios de medalla de oro, plata y bronce y diplomas, pudiéndose otorgar diplomas de honor, si el Jurado creyera merecedores de tal distinción á algunos de los concurrentes.

Hoy deben ingresar en ejercicios los alumnos del Seminario Conciliar que han de recibir órdenes sagradas en las próximas temporadas.

Los huertanos de Murcia están muy alarmados por el bajo precio que pretenden fijar al capullose de las fábricas de Francia.

Una comisión de cosecheros visitó al gobernador civil, ofreciéndole encontrar una solución al conflicto.

En la Delegación de Hacienda de la provincia se ha recibido una circular de la Intervención general del Estado, prorrogando en tres meses el plazo concedido por la Real orden de 16 de Febrero último, para que las cajas de primera enseñanza puedan terminar sus liquidaciones respectivas.

Para las maniobras navales que efectuará la escuadra francesa del Mediterráneo el día 27 del próximo mes, el vicealmirante Gervais, mirante en comisión de la armada

francesa, arbolará su insignia á bordo del acorazado *Boubet* en Argel.

La escuadra comprenderá las dos escuadras activas del Mediterráneo y del Norte, con el acorazado *Brennus* y los cruceros *Condor* y *Lavoisier*; los dos guardacostas acorazados *Bouvincs* y *Almirante Trehonart*; el *Japón* y las divisiones destacadas de las defensas móviles de Tolón, Córcega, Argelia y Bizerta.

Desde el día 15 el almirante dará órdenes á los jefes de las escuadras, preparando las maniobras efectivas en el Mediterráneo, que durarán del 28 de Junio al 28 de Julio.

La casa de comidas y bebidas propiedad de D.ª Cinta Maurí, establecida desde hace algún tiempo en la calle de San Blás, núm. 12, se ha trasladado á la calle de Pescadores, número 34.

La Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España ha recaudado desde 1.º de Enero al 5 del mes actual 1.252.799'43 pesetas más que en igual período del año anterior. En este período figuran con un déficit de pesetas 122.447'61 y 133.122'62, respectivamente, las líneas de Almansa á Valencia y Tarragona y Valencia á Utiel.

Anoche, el célebre ilusionista Sr. Galiano hizo varios notables trabajos de su repertorio en el acreditado *Café de las Siete Puertas*, viéndose con tal motivo muy concurrido aquel espacioso local.

Dice el «Diario de Gerona»:

«Nos escriben de La Bisbal que el cura párroco de aquella villa acababa de celebrar la misa de abay, en que entraba en la sacristía el presbítero de aquella misma localidad don Francisco Domenech y Casadevall disparó contra el primero un tiro de revólver á quemarropa, sin que por fortuna, gracias á la consistencia del tejido de la casulla y sobre todo de uno de los galones de oro de la misma, resultase el agredido con herida de importancia y si únicamente con una contusión ligérisima.»

Como es natural, el hecho produjo gran alarma primero dentro del templo y á poco en toda la población, siendo el tema en la misma de todas las conversaciones y dando lugar á los comentarios y chismografía más desenfrenados. El agresor fue reducido á prisión y, á lo que parece, manifestó que lo que sentía era el no haber podido lograr su propósito de matar al señor cura párroco.

De lo que de público se dice y que al parecer confirman una porción de datos de todo el mundo bien conocidos, el agresor dista mucho de estar en condiciones de esa normalidad de facultades que hacen al hombre responsable de actos como el cometido.»

Ha fallecido en Valdemoro el antiguo director del *Diario de Sesiones*, del Senado, D. Luis Cortés Suaña.

Descanse en paz.

El decreto que sobre Ordenanzas de ferro-carriles ha firmado S. M. dispone que no será necesario que en los transportes que se verifi-

quen por ferro-carril se acompañe de una declaración las mercancías que lo requieran, siempre que en las facturas existan el número y fecha que aclaren y sustituyan aquellas declaraciones.

«Leemos en el «Heraldo» de Castellón:

«Importante número de personas de esta capital pertenecientes en su mayoría al comercio tienen decidido empeño en organizar una corrida magnífica de toros para el mes de Julio.

De realizarse tan buen propósito, la corrida mencionada traerá á no dudar á Castellón un gran contingente de forasteros que indudablemente proporcionará, aparte la animación en la capital, ganancias positivas para todo el comercio.

En el ánimo de los comerciantes y demás organizadores de la corrida está el contratar á las cuadrillas de don Luis Mazzantini y de los afamados Bombitas y comprar ganado de Miura como así desean infinito número de aficionados á la llama la fiesta nacional.»

El ministro de Gracia y Justicia tiene en proyecto la creación de colonias penitenciarias y correccionales para jóvenes delincuentes, evitando que éstos estén en contacto con los criminales que les pervierten.

También se propone reformar la carrera de penales, exigiendo la oposición para el ingreso.

Por falta de suficiente número de señores Diputados no pudo reunirse anteayer la Comisión provincial.

La célebre actriz Sarah Bernardi, que acaba de regresar á París, conserva su eterna belleza, según dicen los periódicos americanos, porque se lava diariamente todo el cuerpo con una solución compuesta de lo siguiente: alcohol medio litro, alcanfor dos onzas, sal marina cinco onzas; agua hirviendo litro y medio. El todo se agita vigorosamente, y se frota la piel con las manos durante el baño para hacer penetrar la solución por los poros.

En los establecimientos oficiales de enseñanza superior de Tarragona han comenzado los exámenes de prueba de curso, que este año han sido adelantados algunos días con arreglo á lo dispuesto recientemente por el señor Conde de Romanones.

Ha llegado á Cádiz, procedente de la República Argentina, el trasatlántico *Leon XIII*, conduciendo 539 pasajeros, en su mayoría jornaleros andaluces y gallegos, que no pudieron resistir por más tiempo los horrores de la miseria y que al regresar á su patria se ven obligados á implorar la caridad pública.

Los fabricantes de harinas de Barcelona celebrarán un mitin en breve.

Han invitado á todas las Asociaciones económicas, agrícolas y Compañías de navegación. Pedirán se ponga en práctica la ley de admisiones temporales.

La Convención Cubana... presentado dictamen contrario a la soberanía de los Estados Unidos.

Al juez de Instrucción del distrito de la Audiencia de Madrid, Sr. Gallón, al subir el domingo por la tarde a un tranvia frente a la Estación de Bellas Artes, le suscitó el reloj la cadena y un portamonedas.

Los periódicos de Buenos Aires dan la noticia del nombramiento de ministro de Marina de aquella República a favor del capitán de navío D. Onofre Betbeder, comandante "que fué de la fragata "Presidente Sarmiento", que en su viaje de circunnavegación visitó el puerto de Barcelona el año próximo pasado.

Por la directiva de la Cámara de Comercio de Barcelona se ha elevado al ministro de Agricultura una exposición solicitando que los trenes expresos de Madrid puedan llevar correspondencia de todo género.

El domingo próximo deben reunirse los Ayuntamientos con la Junta municipal de asociados para la elección de compromisarios para senadores, y el día 2 de Junio próximo se verificará en el salón principal de sesiones de la Diputación provincial la elección de tres senadores para esta provincia.

El ministro de Hacienda de Inglaterra ha declarado que la guerra del Africa de Sur cuesta hasta ahora 3.591 millones de francos.

La Cámara de Diputados de Noruega desechó por 19 votos contra 13 una proposición concediendo el derecho electoral a las mujeres en las elecciones de Ayuntamientos.

Los partidarios de este proyecto tratan, sin embargo, de someter este asunto a la deliberación del Senado.

Telegrafian de Sumatra que, por haberse enturbiado la atmósfera con nubes que al fin se resolvieron en una lluvia torrencial, han sido dificultosas las observaciones del eclipse de sol, cuya duración total fué de 6 minutos 21 segundos.

La oscuridad fué casi completa, viéndose brillar intensamente las estrellas, especialmente Mercurio y Venus.

Nos complacemos en recomendar a los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Es deber de toda madre, si quiere ver a sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentición Olicera, pues nacido de ella ningún niño muere de esta dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio...

La Convención Cubana... profesor D. Rafael Vilás.

Barómetro Máxima 756 Mínima 735 Oscilación 1.

Termómetro Máxima 27; Mínima 15; Media 21

Evaporímetro, 4.6. Pluviómetro, 0.

Estado del cielo, Nublado. Dirección del viento, N.E.

Observaciones: Termómetro seco, 25; Termómetro húmedo, 27.

El Alumno Manuel Pujol

Ramón Martí

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott.

Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones.

Muy Sres. míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido...



El niño llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer...

Incluyo el retrato del niño para que puedan verles, creyéndose de lo que digo, y para el bien de la humanidad les autorizo a dar publicidad a esta carta...

Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS.

La razón por que la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott...

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Audiencia Provincial

En la sección primera de la Audiencia celebráronse anteayer dos juicios orales.

Primeramente vióse el de una causa procedente del Juzgado de Tortosa sobre desacato, contra el letrado don Segundo Martínez Baztan, por haber publicado un escrito que el juez de Uldecona consideró injurioso a su personalidad.

El Ministerio público pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El mismo Sr. Martínez Baztan pronunció el informe de defensa, manifestando que jamás había tenido intención de injuriar a persona ni autoridad alguna.

Representar al procesado el procurador Sr. Monguió. Concursó para sentencia.

Ante el tribunal de la misma sección... el juicio seguido contra el vecino de Roquetas Manuel Caseras Zaragoza, procesado por un supuesto delito que resulta ocurrido en esta ciudad el día 3 de Agosto último.

Aparece de autos que el referido Caseras, en la madrugada de dicho día llamó a la puerta de la habitación de Roque Gilabert, sita en la calle del Madero, diciéndole que bajara que le quería matar.

Aparece también de autos que con antelación al día 3 de Agosto citáronse en la cochera del tranvia que conduce de Roquetas a Tortosa y que entre ambos se suscitó alguna cuestión y profirióse alguna frase gorda motivada por ésta de la que tenían pendiente.

El Ministerio fiscal, representado por el Sr. Carballo, solicitaba para el procesado dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y 2.000 pesetas de indemnización.

Era defensor del procesado el letrado D. J. Estivill y procurador D. M. de Peñarrubia.

Después de las declaraciones del perjudicado y de su esposa, el Ministerio fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de declarar falta el delito que se debatía.

El defensor, no conformándose con ello, pidió la libre absolución del procesado, quedando el juicio concluso.

A las cinco y media terminó el acto.

Correo de Madrid

Más de las elecciones

La prensa y los políticos no abandonan todavía el tema de las elecciones.

Los periódicos de la mañana consagran sus editoriales a las elecciones, y atacan al gobierno por incidentes ocurridos.

Los políticos hablaban pestes esta tarde en el salón de conferencias del Congreso contra Moret y en apoyo de sus ideas en la prensa.

Los políticos hablaban pestes esta tarde en el salón de conferencias del Congreso contra Moret y en apoyo de sus ideas en la prensa.

Los más satisfechos del resultado de la elección de anteayer son los republicanos y los romeristas, pero así y todo critican a Moret.

La yernocracia

Escurriosa la siguiente estadística de los individuos que tendrán asiento en el Congreso y son dueños de los censos del partido liberal.

Del señor Sagasta van el señor Merino, yerno; don Bernardo Sagasta, sobrino; don Tirso y don Celedonio Rodríguez, sobrinos también, y otros tres parientes en tercer ó cuarto grado.

De Moret: su hijo Lorenzo y su yerno el señor Labastida.

De Aguilera: sus sobrinos Suárez Inclán y Ruano, y otro Ruano de menor cuantía.

De Montero Rís: su hijo, su yerno el señor Vincenti y su otro yerno el vizconde de Oreste.

De Groizard: sus dos hijos Carlos y Alejandro y su sobrino Gómez de Laserna.

Del marqués de Teverga: su hijo don Pedro de Teverga.

Del marqués de Teverga: su hijo don Pedro de Teverga.

Un artista precoz

El niño Angelito Blasco fue presentado ayer al maestro Monasterio, ante el cual ejecutó difíciles composiciones en el piano y en el violín.

El maestro Monasterio manifestó su asombro al escuchar al precoz artista, calificándole de un verdadero genio musical, llamado a dar gloria al arte y a la patria.

El niño Angelito Blasco en el violín la romanza «Iveutec», el maestro se conmovió profundamente.

Angelito dará en breve un concierto en el Ateneo.

Las órdenes religiosas en Filipinas

Un despacho de Roma comunica que ayer fué recibido en audiencia por el Papa el arzobispo de Manila...

Se asegura que S.S. el Papa ha obtenido un modus vivendi de los Estados Unidos, en virtud del cual algunas de las órdenes religiosas serán conservadas.

Nuevo Consultorio homeopático

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por el método de Hahnemann con este procedimiento...

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por el método de Hahnemann con este procedimiento...

TORTOSA

EL PAPA ALQUILAR

Le está la casa nú. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuarto piso.

Posada de España

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos Tarragona

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. Servicio a la carta. Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxión de las encías, feidez del aliento, y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras, por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Péntré, compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Encuentro periódico y procesado en la cochera del tranvia que conduce de Reduets á Tortosa y que entra

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida y de RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle

Mencada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

Ramon Arbós

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS; Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet. TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de Libros para el comercio, Libros de Indicas, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Resmillerías, Gomas para porrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinesias, Encuadradores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Abanicos, para dibujar, útiles de la correspondencia, Salvederas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuadernos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

SALVACION DE LOS NIÑOS



Denticina Oliveres

INFALIBLE

El mal de la baba en los niños durante el período crítico de su dentición y bilingüismo se manifiesta de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, irrepresible la diarrea y los vómitos, les evita los empacho, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en la tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco

Canivell, Drogueros, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos, interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

DISPONIBLE

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- Aconitum
- Arnica montana
- Arnicum album
- Assafetida
- Belladona
- Bronia
- Chamomilla
- Colchicum
- Digitalis purpurea
- Hiosyamus niger
- Ignatia
- Ipecacuana
- Kali carbonicum
- Mercurius
- Nux-vómica
- Opium
- Phosphorus
- Pulsatilla
- Rus toxicodendrum
- Sulfbar
- Verarum album

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner

Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4

TORTOSA